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ACTA SESION EXTRAORDINARIA SOLEMNE Nº 04 DEL 01 DE MAYO DEL 2018 3 

 4 

Acta  Nº 04  Sesión Extraordinaria Solemne, celebrada a las doce horas  del día primero 5 

de mayo del 2018   en el Salón Municipal, con un único propósito que es,  la elección 6 

del Directorio, se realiza con el seguimiento y apegados al artículo 29 del Código 7 

Municipal.  8 

Regidores Propietarios: 9 

Señores: Orlando Herrera Pérez, señora Nazira Morales Morera, señora Zelmira Navarro 10 
Villalobos, Yirlany Rodriguez Soto,  señor Rodrigo Jiménez Acuña.  11 
Regidores Suplentes:  12 

Señores: Olger Murillo Ramírez, Idinia Varela Chacón, Adrián Alberto Peraza Valerio, 13 

Rocio Alfaro Hernández, Olman Gerardo Cordero Solís. 14 

ARTICULO Nº 01 15 

 El señor Presidente procede a solicitar la presentación de los postulantes para  el 16 

nombramiento del Presidente Municipal 2018-2020. 17 

ARTICULO N° 2. El regidor Olman Cordero Solis propone a la regidora Nazira Morales 18 

Morera como Presidente. El señor Asesor indica que debe ser un regidor propietario el 19 

que la propone. La regidora Yirlani Rodriguez Soto la propone y la regidora Morales 20 

acepta. 21 

ARTICULO Nº 3.  22 

Se proceda con la elección del Comité de Elecciones para hacer el conteo a cargo de 23 

los Señores: Gabriela Murillo Fonseca, Vicealcaldesa y Lic. Eider Villareal Gómez, Asesor 24 

Legal del Concejo. 25 

Antes de iniciar con el conteo se hacen dos intervenciones de parte del señor Juan Luis 26 

Chaves Vargas, Alcalde y el señor Presidente Orlando Herrera Pérez, a continuación:  27 

ARTICULO N° 4. El señor Juan Luis Chaves Vargas solicita la palabra para hacer un 28 

comentario.  29 

El señor AlcaldeiIndica que, cuando ellos llegaron a la Alcaldía a través del partido 30 

Social Cristiano venían con plan de trabajo establecido, querían hacer proyectos en 31 

bienestar del Canton, traían el programa de reparación de caminos vecinales.  32 

Dice don Juan Luis que gracias a Dios lo han logrado a través de estos dos años porque 33 

encontraron el apoyo de los regidores, y los ciudadanos naranjeños están contento con 34 

este equipo de trabajo, que a él, en este momento le da pánico los cambios    y está 35 

seguro que si cambian es para bien. 36 

Comenta don Juan Luis que la Alcaldía tiene un plan a desarrollar, y si los regidores 37 

tienen algún cambio les pide que no sea un cambio para entrabar los proyectos, que 38 

ya eso no existe en la política.  39 
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Don Juan Luis recalca que ahora llevaron a un partido al poder con todos los partidos 40 

políticos, incluyendo la Unidad Social Cristiana, apoyando ese partido. Que aquellos 41 

grupos que quieran entorpecer el rendimiento o las obras que hacen, nada más porque 42 

no son de su partido político, ya son vistos como momias. Esas son políticas que tienen 43 

que desaparecer, no solo del territorio sino de la  mente de cada una de las personas. 44 

Pide don Juan Luis a Dios que ilumine a estos cinco regidores  que  hoy van a tomar la 45 

decisión de elegir al Presidente de seguir como están o hacer un cambio, en sus manos 46 

esta.  47 

El Pueblo de Naranjo está contento con este Concejo y con esta Administración. Pide 48 

que se mantengan igual trabajando unidos y trabajando por Naranjo.  49 

También menciona don Juan Luis que, si ellos consideran que tiene que haber un 50 

cambio y que la directiva como tal, la presidencia y la vicepresidencia, y el 51 

secretariado tiene que cambiar en sus manos esta. Pide que por favor que de aquí en 52 

adelante sigan igual, puesto que se tomó prácticamente un juramento de seguir juntos 53 

hasta el final, ojala que esto continué así, unidos por el bien de Naranjo.  Pide a Dios que 54 

los ilumine. 55 

ARICULO 2. El señor Presidente indica que van a entrar en un proceso, que él no se va a 56 

proponer. Sin embargo, va a hacer unas reflexiones (Aclaraciones). 57 

Dice don Orlando que hay dos asuntos que lo han marcado en estas dos semanas. Uno 58 

es, aclarar el hecho de que, el día de la Feria del café, él conversaba con la señora 59 

Maria Julia Ramirez Aguilar y se acercó la señora sindica Isabel Villalobos Carvajal y le 60 

dio las gracias por algo que no le correspondía.  61 

Eso le marco porque en política se debe decir lo que se hace y por esa razón va a 62 

aclarar. que la Finca la Chiripa y el Tajo Gavilanes, ambas situaciones se dieron en un 63 

gobierno donde estaban los mismos regidores que hoy están por el Partido Social 64 

Cristiano, en ese entonces eran siete regidores. 65 

En honor a la verdad la Finca la Chiripa fue una propuesta del señor Gilberto Ruiz en una 66 

fiesta familiar, él tenía un concuño que pertenecía a la Junta Directiva del Banco 67 

Crédito Agrícola de Cartago y él mencionó de por qué Naranjo no adquiría esa finca y 68 

lo fomento en los regidores de ese entonces y se inició con el trámite. 69 

Dice don Orlando que el ejecutivo Municipal era Don Gerardo Pacheco y con él fueron 70 

su persona y el regidor Olger Murillo al Banco a realizar los trámites y se hizo un 71 

compromiso inicialmente verbal. El regidor Olger Murillo se fue a conversar con los 72 

miembros de las ASADAS para proponerles que ellos fueran garantes de la Finca y 73 

cobrar un canon. El asunto se complicó porque apareció un precarista. Sin embargo, ya 74 

está el trámite para desalojarlo y ya está en las últimas etapas.   75 

Deja claro el señor Presidente que no fue la señora Maria Julia Ramirez Aguilar la que 76 

estaba como ejecutivo, el que estaba era el señor Gerardo Pacheco y fue un Concejo 77 

Municipal en el que estuvo como regidores su persona, Olger Murillo, Zelmira Navarro. 78 
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Dice don Orlando que Igual paso con el Tajo Gavilanes lo iniciaron ellos, fueron a 79 

conversar con el dueño y le pidieron  que les diera una opción de compra. 80 

Don Orlando indica que Informa de estos procesos porque se debe dejar los asuntos 81 

claros; solicita que conste en el acta para conocimiento del Pueblo Naranjeño.  82 

Dice don Orlando que los que llegan a la Municipalidad a trabajar por el cantón no 83 

pueden permitir que otros se lleven el mérito que no les corresponde.  84 

Lo segundo que lo marco es, que cuando uno está en abundancia no debe hacer 85 

cambios, no importa lo que se está haciendo y aunque este seguro que debe mejorar, 86 

el peor error es hacer cambios; piensa que la labora que se ha hecho en estos dos años 87 

ha sido excelente. 88 

Se siente satisfecho con la labor que han hecho han completado casi un 80% de lo que 89 

se quiere hacer.  90 

Dice don Orlando que ellos se propusieron hacer un cambio, nada iba bien Naranjo, el 91 

Tajo Gavilanes estaba perdido y la Municipalidad estaba en el caos, por eso pensaron 92 

entrar de nuevo para hacer un cambio y se siente satisfecho porque se ha visto el 93 

avance y va a mencionar algunos de los proyectos que él como regidor ha hecho para 94 

que la Municipalidad sea más moderna y desea que este entre las diez municipalidades 95 

mejor del país y es obra de los que están aquí hoy.  96 

Dice que va a mencionar , lo que él ha logrado como Presidente:  97 

El primer propósito fue darle un seguimiento al presupuesto, se encontraron con un 98 

superávit de 500 millones de colones porque no se sabía dónde estaba y lograron que 99 

se demostrara y que se utilizara. 100 

Lograron establecer la fórmula que es una herramienta muy importante para que los 101 

recursos de la Ley 8114 y 9329, pueda ser distribuida más equitativamente con cada uno 102 

de los distritos. 103 

Ha luchado por la modernización del sistema de cómputo de la Municipalidad, no se 104 

pudo hacer el primer año, pero se está logrando conseguir los sistemas de la plataforma 105 

que esta Municipalidad necesita para convertirse en una Municipalidad del siglo 21. 106 

Esta Municipalidad va a ser pionera con un sistema de cómputo como debe ser. 107 

Asuntos menores como las graderías, ese le ha dado realce a las actividades culturales. 108 

El sistema de vigilancia electrónica que ha sido una lucha. 109 

Un Plan integral que combata la delincuencia. 110 

Dice el señor Presidente que lo menciona porque se debe tener metas y propuesta no 111 

es solo dirigir una sesión, la función de los señores regidores es venir y tener visión, hacer 112 

programas, establecer criterios y tener un proceso de trabajo coordinado con la 113 

Administración en la que se pueda ser el apoyo como lo han establecido en estos dos 114 

años en el que se han revisado presupuestos y se han devuelto, esta ha sido la primera 115 

Municipalidad de Naranjo durante treinta años en el que el primer presupuesto se 116 

distribuyó recursos libres en el presupuesto ordinario. Hace el recordatorio de que una 117 
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semana antes en la primera reunión que tuvieron, se tenía un déficit de noventa millones 118 

porque había un supuesto error en el cálculo.  119 

Dice don Orlando que va a presentar una propuesta para que el cálculo  del 120 

presupuesto para el año 2019 se calcule diferente, que se utilice una formula diferente. 121 

Otro aspecto importante menciona don Orlando que esta Municipalidad cuenta con 122 

recursos libres para distribuir en el presupuesto ordinario, pasar de un 10% a un 20% del 123 

aporte de los diferentes departamentos para cubrir las necesidades administrativas, una 124 

lucha que se dio en la Contraloria General de la Republica y les quisieron decir que no. 125 

Dice don Orlando que se siente orgulloso de todos los logros durante estos dos años de 126 

labor, dice que se va tranquilo, no va a estar en el directorio pero les desea mucha 127 

suerte al nuevo directorio y espera que en dos años la labor sea aún mejor, porque los 128 

ciudadanos de Naranjo se merecen un Cantón de carácter y de acciones,  Naranjo se 129 

merece lo mejor y se merece salir del oscurantismo en el que se habia estado por 130 

muchos años. Agradece el apoyo. 131 

Seguidamente el señor Presidente continúa con la elección del nuevo Presidente 132 

 ARTICULO N° 6. No habiendo más postulantes se procede con la elección del 133 

Presidente. 134 

ARTICULO Nº 7 135 

 Se procede con la elección  del directorio, se nombra al Presidente Municipal. Se 136 

efectúa la votación secreta por parte de los Regidores Propietarios. Se realiza el conteo, 137 

y queda una votación de tres votos a favor para la regidora Nazira Morales Morera, un 138 

voto en blanco y un voto nulo. 139 

ARTICULO Nº 8 140 

Se declara electa por mayoría con tres votos a favor como Presidenta Municipal la 141 

señora Nazira Morales Morera. 142 

ARTICULO 9. La regidora Nazira Morales Morera indica que el trabajo que se ha realizado 143 

en equipo ha sido muy importante y considera que el hecho de su elección la 144 

compromete aún más, dice que es un reto el asumir la presidencia y su meta es seguir 145 

trabajo en equipo para lograr todos los objetivos que se han trazado. 146 

ARTICULO 10. La regidora Nazira Morales Morera indica que en alguna oportunidad se 147 

mencionó que se cambiaran las funciones, por lo que le pregunta al señor regidor 148 

Orlando Herrera Perez si acepta la vicepresidencia. El señor regidor Orlando Herrera 149 

agradece e indica que no acepta.  150 

ARTICULO 11. El señor Presidente indica que se escucha propuestas para la elección del 151 

Vicepresidente. 152 

El regidor Rodrigo Jimenez Acuña propone a la regidora Yirlany Rodriguez Soto. La 153 

regidora Yirlany Rodriguez, agradece e indica  que no acepta. 154 
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ARTICULO 12.  La regidora Yirlany Rodriguez Soto propone a la regidora Zelmira Navarro 155 

Villalobos. La regidora Zelmira Navarro Villalobos indica que agradece mucho pero no 156 

acepta. 157 

ARTICULO Nº 13 158 

El señor Presidente decreta un receso de diez minutos. 159 

ARTICULO 14. Una vez pasados los diez minutos del receso la regidora  Yirlany Rodriguez 160 

Soto propone al regidor Rodrigo Jimenez Acuña para que ocupe el cargo de 161 

Vicepresidente. El regidor Rodrigo Jiménez Acuña acepta.  162 

ARTTICULO 15. Se procede con la votación secreta y con el conteo de los votos, la 163 

votación queda de la siguiente manera: tres  votos para el regidor Rodrigo Jiménez 164 

Acuña,  un voto nulo y otro en blanco. 165 

ARTICULO Nº 16 166 

Se declara electo por mayoría con tres  votos a favor al regidor Rodrigo Jiménez Acuña,  167 

como  Vice-Presidente. 168 

ARTICULO Nº 17 169 

Se procede con la puesta en posesión del Nuevo Directorio. 170 

ARTICULO Nº 17 171 

La Presidenta electa del nuevo directorio hace uso de la palabra para agradecer su 172 

elección. También menciona que ella alaba y respeta mucho la labor que el  regidor 173 

Orlando Herrera ha realizado estos dos años como Presidente, realmente reconoce que 174 

él ha cumplido a cabalidad en todo sentido su labor como Presidente de este Concejo, 175 

sabe que ha sacrificado su consultorio y familia por mucho tiempo para dedicárselo a 176 

los asuntos municipales y sacar adelante los proyectos que se han llevado a cabo. 177 

Ofrece doña Nazira el trabajo y disposición y se compromete a realizar las conexiones a 178 

nivel político para que Naranjo pueda salir adelante con los proyectos y sabe que 179 

asumiendo la presidencia y con el gobierno entrante de su partido tendrá muchas 180 

facilidades sabe que este es un gobierno de unión nacional donde también personas 181 

muy importantes de la Unidad Social Cristiana se encuentran en el gobierno. 182 

Dice doña Nazira Que se compromete a trabajar con la Arcadia a trabajar hombro a 183 

hombro y pie a pie con los proyectos que se tienen encaminados y todos aquellos que 184 

se puedan desarrollar. También tienen la posibilidad de enlazar y trabajar con muchos 185 

proyectos que vienen para todas las municipalidades que vienen desde la Federación 186 

de Municipalidades alajuelenses a la cual pertenece que es FEDOMA.  187 

Les pide un voto de confianza como un miembro más de este Concejo Municipal, como 188 

una naranjeña más de este Concejo que ama y quiere ver a su cantón en los primeros 189 

lugares del índice de desarrollo humano de este país.  190 

Dicen que hay que pensar en grande y soñar en grande para poder tener proyectos en 191 

grande.   192 

ARTICULO Nº 18 193 
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Sin más asuntos que tratar la señora Presidenta  levanta la Sesión a las tres horas y media 194 

de la tarde del primero de mayo del año dos mil dieciséis.              195 

 196 
 197 
 198 
 199 
MSc. Nazira Morales Morera                                                        Margarita González Arce                 200 
Presidenta  Municipal                                              Secretaria   201 
 202 
 203 
 204 
 205 
 206 

Sr. Juan Luis Chaves Vargas 207 
Alcalde  208 

 209 
 210 
 211 
 212 


